



Utilizando como fondo el histórico castillo árabe de Clavijo (Logroño), Casado del Alisal pintó el magnífico lienzo que reproducimos, existente en una de las capillas laterales de la iglesia de San Francisco el Grande, de Madrid, evocando con su admirable composición la célebre batalla, en la que es tradición que el Apóstol Santiago enardeció con su aparición a las huestes españolas que vencieron al enemigo musulmán. La fecha del 25 de julio, fiesta del Patrón de España, nos hace recordar la histórica epopeya en la que el castillo hubo de tener gloriosa participación. Sobre la fecha y lugar de tal hecho existen tan variadas opiniones de los cronistas antiguos, que mientras se aclaran, preferimos quedarnos con la tradición emotiva y sentimental.